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要闻

本报讯 市委常委会昨天下午

举行会议，传达学习习近平总书记

在中共中央政治局就努力实现碳达

峰碳中和目标进行第三十六次集体

学习时的重要讲话精神、十九届中央

纪委六次全会精神，传达学习中央政

法工作会议、全国统战部长会议和推

动长三角一体化发展领导小组第四

次全体会议精神，研究信访工作、服

务“一带一路”建设等事项。市委书

记李强主持会议并讲话。

会议指出，要深刻领会习近平

总书记关于碳达峰碳中和重要指示

要求，结合上海实际，推动经济社会

发展全面绿色转型，加快形成节约

资源和保护环境的产业结构、生产

方式、生活方式、空间布局，增创绿

色低碳发展新优势，蹄疾步稳实现

碳达峰碳中和目标。

会议传达学习了习近平总书记

在十九届中央纪委六次全会上重要

讲话和赵乐际同志代表中央纪委常

委会所作工作报告精神，指出要自

觉把思想和行动统一到中央要求上

来，更加坚定自觉把全面从严治党

向纵深推进，打好党风廉政建设和

反腐败斗争攻坚战、持久战。

会议指出，要认真落实习近平

总书记关于政法工作重要指示精

神，按照中央政法工作会议和全国

政法队伍教育整顿总结会部署，准

确把握新时代政法工作目标任务，

提高防范化解风险能力，巩固深化

政法队伍教育整顿成效，推进政法

工作高质量发展。

会议指出，要深入学习贯彻习

近平总书记关于加强和改进统一战

线工作的重要思想，按照汪洋同志

讲话要求，进一步加强党对统战工

作的集中统一领导，紧紧围绕党的

二十大凝心聚力，不断巩固和深化

共同思想政治基础，牢牢守住不发

生重大风险的底线。

会议指出，要深入贯彻落实习

近平总书记关于推动长三角一体化

发展的重要讲话和指示批示精神，

按照韩正同志讲话要求，对照目标

任务，聚焦重点工作，切实抓好落

实。积极发挥龙头带动作用，携手

苏浙皖各扬所长，更好服务全国改

革发展大局。

会议指出，过去一年，全市信访

系统自觉践行人民城市重要理念，维

护社会大局稳定坚决有力，人民建议

征集工作打出品牌。要进一步做好

信访工作，提高矛盾风险化解效能，

推动人民建议征集工作再上新台阶，

精准服务党委政府科学决策。

会议审议通过《“十四五”时期

上海发挥桥头堡作用高质量推进

“一带一路”建设行动方案》，指出要

立足城市功能优势，稳步拓展合作

新领域，务实打造特色合作品牌，提

高风险防控意识和能力，为共建“一

带一路”作出更大贡献。会议审议

通过《关于推进市级机关部门（单

位）党组（党委）落实机关党建主体

责任的办法》等文件，指出要始终把

政治建设摆在首位，压紧压实责任

链条，夯实基层基础，强化正风肃

纪，全面提高新时代机关党建质量。
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本报讯 市委机构编制委员会昨天举行会

议。市委书记、市委机构编制委员会主任李强

主持会议并讲话。

市委副书记、市长、市委机构编制委员

会副主任龚正，市委副书记、市委机构编制

委员会副主任于绍良出席会议并讲话。

会议指出，做好今年机构编制工作，要坚

持以习近平新时代中国特色社会主义思想为

指导，围绕中心、服务大局，更好助力经济高

质量发展，更加精准赋能城市治理现代化。

聚焦重大任务、重点区域、重要领域的发展需

要，靠前服务、创新办法，高效配置资源力量，

及时提供制度保障。围绕“两张网”建设以及

重点改革任务，进一步理顺职能职责关系、深

化职能整合、优化运行体系，推动治理模式创

新、治理方式重塑、治理体系重构。

会议指出，要更加有力提升机构编制管

理水平。把持续深化改革贯穿机构编制工

作始终，加快构建系统完备、科学规范、运行

高效的机构职能体系。要推动机构编制法

定化、制度化，健全完善机构编制法规制度

体系，充分发挥法治对机构编制工作的引

领、规范和保障作用。要提升机构编制资源

使用效益，统筹高效利用各类型各层级编制

资源。要严肃机构编制工作纪律，坚决维护

机构编制权威性、严肃性。

会议听取了2021年机构编制工作情况

和2022年工作要点汇报。

市委机构编制委员会委员诸葛宇杰出

席会议。

李强主持市委机构编制委员会会议，龚正于绍良出席

更加有力提升机构编制管理水平
本报讯 市委审计委员

会昨天上午举行会议。市委

书记、市委审计委员会主任李

强主持会议并强调，要深入学

习贯彻习近平总书记关于审

计工作的重要指示精神，切实

把思想和行动统一到中央对

审计工作的部署要求上来，强

化政治意识，聚焦主责主业，

完善监督体系，推动新时代审

计事业高质量发展，更好服务

上海改革发展大局。

市委副书记、市长、市委

审计委员会副主任龚正出席

会议并讲话。

会议指出，今年全市工

作要坚持稳字当头、稳中求

进，保持经济平稳健康发展

和社会大局稳定。审计工作

要找准切入点和突破口，切

实担负起促发展、保安全的

重要责任。助力重大战略持

续发挥效应，推动形成政策

叠加放大正向效果。加强资

金监管，跟踪资金运行，评估

资金效率，切实把重大资金

管住用好。树立底线思维，

加强监测预警，全力把重大

风险隐患解决在萌芽状态。

要完善审计监督体系，强化

审计整改，持续规范权力运

行，推动完善内审机制，创新

完善方式方法，更好实现无

死角和全覆盖。把审计监督

和纪检监督结合起来，加大

审计结果运用力度。会议指

出，全市各级党委要切实承

担起政治责任，不断加强党

对审计工作的领导。审计机

关要加强政治建设，全面履

行监督职责，提高审计工作

效能，更好适应内外部环境

变化，适应科技革命和产业

变革，适应城市数字化转型

趋势。要打造高素质专业化

的审计干部队伍，注重加强学习，不断提升能

力，锻造能打硬仗、善打硬仗的审计铁军。

会议传达学习了全国审计工作会议精神，

听取2021年度审计工作情况和2022年度工作

要点汇报，并审议了审计工作有关制度文件。

市委审计委员会副主任刘学新，市委审计

委员会委员吴清、肖贵玉出席会议。
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核酸检测的队伍有多长，游子的归家

之心就有多切。这两天，返乡人员增多，核

酸检测的需求量也激增。雨雪之夜，上海

不少医院的核酸检测点都排起了长龙。为

了确保检测人员可以尽量少等待、尽快拿

到报告，本市医疗机构开足马力，加班加

点，24小时运作，让检测人员安心返乡。

“1月28日采样总量13513份，其中西

一门的采样点11677份。”这是昨天一天上

海市同仁医院的核酸检测采样数量。地处

大虹桥区域核心位置，毗邻虹桥交通枢纽，

是常年坚守上海西部门户的区域性医疗中

心，同仁医院这两天迎来了核酸检测的超

长队伍，队伍最长时一度绵延400米。不

过，对于“大客流”，医院已经很有经验了。

现场人多而不乱，每个区域都有工作人员

引导。同仁医院院长马骏介绍，医院24小

时配足核酸检测力量，公安、保安携手维持

秩序，确保快速通行，经过连续多日的“加

速度”，已基本做到排队等候时间不超过40

分钟，报告上传时间约6小时。许多采样者

也通过线上操作，提前完成绑定、支付，为

采样提速贡献力量。

在同仁医院，还有护士手写的英语、日

语、韩语等多语种指示牌，指导外籍采样者

正确操作。“在大家的共同努力下，采样进

一步提速，我们也会持续做好24小时核酸

检测服务，让检测人员带着上海的速度和

温度，踏上返乡之路。”马骏院长说。

“我们全家人星期天要回去过年，因此

算好时间周五晚上来做核酸检测，早就预

料到人很多，提前预约支付好，只要能排

上，心里就有底了。”虽然天气寒冷，队伍很

长，但福建来沪务工的刘先生心情却很激

动。他说，自己因为疫情的缘故，两年没有

回家过年了，老家父母年事已高，因此今年

决定回去过年。“都是返乡人，心情都是一

样的！”

昨天晚上，原本19时下班的周浦医院

检验科技师郭浩祺22时多才到家。他说：

“轮到我在窗口当班，本来19时下班的，可

是听说今天要延长到24小时，所以我又多

做了2小时，等后面的同事来接班。”位于张

江科学城的周浦医院，通过增派人手、增开

窗口、加强排班、延长服务时间等方式，进

一步提升采样能力，全力做好春节期间的

核酸检测服务。院方透露，1月28日下午，

浦东新区卫健委发出通知，将相关医疗机构

“愿检尽检”采样点的开放时间调整为24小

时。周浦医院克服一切困难，再次加派人员

坚守岗位，包括检测人员、院内标配转运、现

场保安等，并及时做好采样场地的消毒。

闵行区中心医院的采样点位也是24小

时全速运作，每4小时一班，除了固定的采

样团队外，其他科室的护士们也在工作结

束后迅速前来支援。对于采样者来说，也

就一两分钟的事；但对于工作人员来说，每

时每刻都在重复着同样的动作：接过试管，

核对信息，取出采样棉签，告知姿势，完成

采样……小小的一个窗口，就是工作人员

的战场。有时遇到不熟悉流程的采样者，

他们需要反复指导，大声说话，如此高强度

的工作，让下班后的他们累得不想说话。

而随着采样量的增加，实验室工作量也成

倍增长。检验科副主任赵芳介绍，科室安

排了一套加强班，增强支援力量，应对检测

需求，保证每个岗位都不缺人，让采样者尽

快拿到报告。

对返乡人员来说，一张核酸检测报告

就是安心的“通行证”，而这张“通行证”的

背后，是工作人员繁忙、精细甚至严苛的工

作。记者了解到，为了应对返乡人员的检

测需求，本市大部分医疗机构通过增开窗

口、增派人员、延长服务时间的方式，保障

核酸检测工作的顺利进行。同时也提醒需

要检测的人员，合理安排检测时间，提前完

成预约、支付工作，在现场排队时听从工作

人员的安排，戴好口罩，做好个人防护，对

工作人员和其他排队采样者多一点理解和

耐心，少一点抱怨和焦虑，共度祥和春节，

需要每个人的努力。 首席记者 左妍

让返乡的游子带着报告安心回家
申城医疗机构24小时全速运作应对核酸检测需求


